
10 декабря в ОАО «Со-
дружество» проведён 
обучающий семинар на 
тему: «Современное ско-
товодство: организация 
и оптимизация рабочих 
процессов на молочном 
комплексе». Послушать 
специалистов собрались 
руководители, зоотехни-
ки и ветеринарные врачи 
сотрудничающих с пред-
приятием хозяйств. 
В ходе семинара не-

мецкий специалист Клаус-
Дитер Витт, который многие 
годы был руководителем 
молочного комплекса, а в 
настоящее время отвечает 
за опытную станцию ис-
следовательского инсти-
тута биологии сельскохо-
зяйственных животных в 
Думмершторфе, расска-
зал о европейском опыте 
в организации труда на 
молочных фермах. При-
глашённые узнали, как там 
построена система управ-
ления коллективом, каким 
образом проводится ана-
лиз рабочего времени и 

контроль производства.
Большой  интерес  у 

участников вызвал доклад 
Вячеслава Владимирови-
ча Колтакова из Липецка 
– инженера по автомати-
зации систем управления, 
который восемь лет за-
нимается автоматизацией 
технических процессов на 
молочных комплексах. Он 
рассказал об особенностях 
и преимуществах автома-
тизации производствен-
ных процессов при помо-
щи программы DairyComp 
305, которой на данный 
момент пользуются более 
50 крупных хозяйств России 
и Украины. 
По окончании выступле-

ний докладчики ответили 
на вопросы руководителей 
и специалистов хозяйств, а 
также провели дегустацию 

продукции ОАО «Содруже-
ство».
О важности этого меро-

приятия и помощи ОАО 
«Содружество» в  раз-
витии животноводства в 
хозяйствах рассказал ге-
неральный директор Л. Н. 
Заскалько:

 – Проведение подобных 
семинаров – это только 
одно из главных направ-
лений в оказании помощи 
в развитии производства у 
наших партнёров – произ-
водителей молока, - говорит 
Леонид Николаевич. – Дело 
в том, что на сегодняшний 
день сложилась ситуация, 
когда все крупные хозяй-
ства, занимающиеся про-
изводством молока, опре-
делились, кому они будут 
это молоко реализовать. С 
одной стороны, это очень 

хорошо - появляется 
уверенность в партнё-
ре, с другой - для на-
шего предприятия не-
обходимо увеличение 
объёма закупок, а без 
привлечения новых 

производителей это воз-
можно только при условии 
развития животноводства и 
наращивания производства 
молока в сотрудничающих с 
нами хозяйствах. Надеюсь, 
что проводимые нами се-
минары реально помогут в 
организации работы наших 
хозяйств.
К тому же только семи-

нарами наша помощь не 
ограничивается. Мы со-
трудничаем  по  многим 
направлениям, к примеру, 
помогли кредитам на льгот-
ных условиях СПК «1 Мая» 
и ООО «АгроГард-Дружба», 
совместно работаем по дру-
гим проектам. В будущем 
надеемся на ещё более 
глубокое сотрудничество 
между нами и производи-
телями молока.

Р. ЛЯПИН.

контроль производства продукции ОАО «Содруже

Ñ î â ì å ñ ò í î å  ð à ç â è ò è å Ñ î â ì å ñ ò í î å  ð à ç â è ò è å 
ê à ê  ç à ë î ã  ó ñ ï å õ àê à ê  ç à ë î ã  ó ñ ï å õ à

Ä å í ü  ä å ï ó ò à ò àÄ å í ü  ä å ï ó ò à ò à

mhb`mhb`
ÐîâåíüñêàÿÐîâåíüñêàÿ

sb`f`el{e 
whr`rekh! 

Вы ещё не оформили
подписку на свою районную 
газету? Поторопитесь! 

Ведь идёт последний месяц.
Новый год уже совсем недалеко!

p`inmm`“ l`qqnb`“ c`geŠ`
www.rov-niva.ru

ÑÓÁÁÎÒÀ,
14 ÄÅÊÀÁÐß

2013 ÃÎÄÀ
Цена 4,70 руб. 

c=ƒе2= "/.%д,2 
C% "2%!…,*=м 

, “3KK%2=м

c=ƒе2= %“…%"=…=
" м=е 1931 г%д=mhb`mhb`ÐîâåíüñêàÿÐîâåíüñêàÿ

12+

№ 100 (9629)

ÏÐÈ¨Ì ÃÐÀÆÄÀÍ
18 декабря в 12 часов в служебном кабинете по адресу: 

Белгородская область, п. Ровеньки, ул. Ст. Разина, 12 (красный 
дом) заместителем руководителя следственного управления 
Следственного комитета Российской Федерации по Белгород-
ской области подполковником юстиции Захаровым С. С. будет 
проводиться личный приём граждан, жителей п. Ровеньки и 
Ровеньского района. Предварительная запись на приём ведётся 
ежедневно с 9 до 18 часов по телефонам в г. Валуйки 8(47236) 
3-78-43, 3-76-51.

Обладателями главного 
документа стали двадцать 
учащихся школ района, 
которым недавно испол-
нилось 14 лет. В фойе 
музея звучала патрио-
тическая музыка, а само 
мероприятие началось с 
гимна России.
Ведущая Ю. Шилова 

поздравила присутство-
вавших с 20-летием рос-
сийской  Конституции . 
Юбилею основного за-
кона нашей страны был 
посвящён фильм, расска-
зывающий об истории его 
создания и совершенство-
вания, основных состав-
ных частях Конституции. 
О паспорте как главном 
документе, удостоверяю-
щем личность граждани-
на, рассказал начальник 
паспортно-визовой служ-
бы района А. В. Ряднов.
Заместитель  главы 

администрации района 
по социальной полити-
ке, культуре и спорту Е. 
Ф. Пальченко в своём 
приветственном слове 
отметила важность со-
блюдения российского 
законодательства и то, 

что, получая паспорт, 
гражданин вместе с пра-
вами обретает и обязан-
ности, которые он неукос-
нительно должен выпол-
нять. Выступивший затем 
председатель Обществен-
ной палаты района А. В. 
Зарудний был солидарен 
с Еленой Фёдоровной, по-
желав ребятам гордиться 
тем, что они живут в та-
кой прекрасной стране как 
Россия и  имеют полное 
право именоваться её 
гражданами.
Ребят также поздравили 

начальник отдела по де-
лам молодёжи, физкульту-
ре и спорту Л. В. Неткал, 
начальник управления 
культуры и сельского ту-
ризма Н. Н. Ольхов, заме-
ститель атамана Ровень-
ского казачьего общества 
по делам молодёжи А. Д. 
Евдокимов, который, к 
тому же, подарил при-
сутствовавшим свои ав-
торские сочинения: песню 
и стихи.
Вместе с паспортами 

ребятам были вручены 
памятные подарки.

(Соб. инф.)

В четверг, 5 декабря,  в области прошёл единый 
информационный день – День депутата. В этот 
день депутаты Белгородской областной Думы 
побывали в районах, где встретились с избирате-
лями и выступили по теме, посвящённой 20-летию 
Конституции Российской Федерации и 20-летию 
областной Думы.
Наш район посетил начальник отдела Пенсионно-

го фонда РФ по Белгородской области, депутат Д. 
В. ХУДАЕВ. Посетив ряд организаций и учреждений, 
Дмитрий Васильевич встретился в малом зале рай-
онного Дома культуры с работниками бюджетной 
сферы. В своём выступлении он рассказал о роли и 
значении основного закона страны – Конституции 
РФ в жизни российских граждан, о работе депутат-
ского корпуса Белгородской областной Думы, после 
чего состоялась доверительная беседа по самым 
различным вопросам, но в основном касающимся 
близкой темы депутату – пенсионной реформы.

В  рамках  реализации 
проекта «Формирование 
региональной модели госу-
дарственного управления 
посредством народной экс-
пертизы» по инициативе жи-
телей сёл Айдар и Новоалек-
сандровка, запланировано 
строительстве тротуаров в 
этих населённых пунктах 
в проекте муниципального 
дорожного фонда муници-
пального района «Ровень-
ский район» Белгородской 
области на 2014 год, кото-
рый будет утверждён поста-
новлением администрации 
Ровеньского района в этом 
месяце.

Для исполнения народной 
инициативы об устройстве 
уличного освещения по ули-
це Школьная, поступившей 
от жителей села Ладомиров-
ка, главой администрации 
Ладомировского сельского 
поселения в Ровеньской РЭС 
направлено ходатайство об 
установке дополнительных 
фонарей уличного освеще-
ния по этой улице от дома 
№ 68 до дома № 73.

С. НАЗАРЕНКО,
и.о. начальника 

отдела организационно-
контрольной работы 

администрации района.

В соответствии с порядком 
формирования фракций в Му-
ниципальном совете Ровень-
ского района, утверждённым 
решением Муниципального 
совета Ровеньского района 
от 8 февраля 2008 года № 41 
и на основании уведомления 
о создании фракции Всерос-
сийской политической партии 
«Единая Россия», Муници-
пальный совет Ровеньского 
района решил:

1. Председателю зареги-

стрировать в Муниципаль-
ном совете Ровеньского 
района фракцию «Единая 
Россия» в количестве 13 
человек.

2. Решение опубликовать в 
газете «Ровеньская нива».

3. Настоящее решение 
вступает в силу с момента 
его подписания.

Председатель 
Муниципального совета 

Ровеньского района
С. ТАРАСЕНКО.

С рабочим визитом в об ласти побы-
вал заместитель министра финансов 
Россий ской Федерации Андрей Ива-
нов. Из аэропорта Бел города вместе 
с губернато ром Евгением Савченко он 
направился в Прохоровский район, где 
посетил музей-заповедник «Прохоров-
ское поле» и храм Свя тых первоверхов-
ных апо столов Петра и Павла.
Затем в Прохоровке состоя лось ра-

бочее совещание по вопросу развития 
транспортной инфраструктуры в Белго-
родской области. Участие в заседании 
приняли представители про фильных 
департаментов и круп нейших пред-
приятий региона.
Губернатор, открывая заседа ние, 

отметил, что область об ратилась к 
президенту страны с предложением 
отработать на Белгородчине новую 
модель развития транспортной инфра-
структуры, которую можно было бы в 
дальнейшем тиражировать на всей тер-
ритории Российской Федерации.

«Суть предложения заключа лась в 

том, чтобы нам был вы делен кредит 
из пенсионных фон дов или бюджетный 
кредит в сумме не менее 40 миллиардов 
рублей. Мы его освоим в течение 2 - 
максимум 2,5 лет: построим хорошие 
дороги с хорошей на грузкой (не менее 
12 тонн на ось). За счёт этого добива-
емся сниже ния всех текущих затрат, 
улучша ем экономику, делаем область 
привлекательной в инвестицион ном 
плане. Следовательно, у нас растут по-
ступления в бюджет. Мы, таким образом, 
имеем воз можность окупать эти деньги 
в течение 10 - максимум 15 лет.
Владимиру Владимировичу Путину 

эта идея понравилась, он дал поручение 
Министерству финан сов, Министерству 
транспорта рассмотреть её и внести 
пред ложения по реализации», - рас-
сказал Евгений Савченко.

«Сейчас возвратные средства из фе-
дерального бюджета пре доставляются 

в основном на реализацию социальных 
обяза тельств областями, краями и ре-
спубликами, В транспортной инфра-
структуре, на мой взгляд, мы можем 
отработать механизм возвратности 
средств за счёт того, что получает 
субъект Рос сийской Федерации, стра-
на в целом от развития инфраструк-
туры. А именно от развития бизнеса, 
который вокруг этой инфраструктуры 
существует. Мы пока хотим попро-
бовать исполь зовать долгосрочные 
заёмные источники. Чтобы Белгород-
ская область выступила «пилотом», 
нам нужно построить модель, понять, 
как изменится бюджет ная ситуация в 
области, насколь ко регион кредито-
способен, по нять, что и в какой пер-
спективе получит область», - отметил 
за меститель министра финансов РФ 
Андрей Иванов.
Далее состоялся обмен мне ниями 

между участниками со вещания.
Пресс-служба губернатора 
и правительства области.

Â ïðàçäíèê Êîíñòèòóöèè 
Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè

в районном краеведческом музее 
состоялось торжественное вручение 

паспортов юным 
гражданам нашей страны. 
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В районном Доме культуры 
состоялась читательская кон-
ференция для учащихся на 
тему «Мы все в неоплат-
ном долгу перед ними», 
подготовленная работни-
ками районной детской 
библиотеки. Она была по-
священа 72-й годовщине 
начала контрнаступления 
советских войск в битве под 
Москвой.
О хронике развивавшихся 

событий в те трудные дни у 
стен нашей столицы, оже-
сточённых боях и героизме 
советских людей говорили 
ведущие конференции Н. 
Т. Колтакова и Т. Ю. Ма-
лыгина, обратившаяся с 
приветственным словом к 
участникам конференции 
заместитель главы админи-
страции района Е. Ф. Паль-
ченко, об этом повествовал 
видеосюжет из кинофиль-
ма «Битва за Москву. Ни 
шагу назад», а затем эта 
тема была развита выступающими.
Почему немецкая армия дошла до Мо-

сквы, о боевой мощи противоборствующих 
сил, наличии вооружения у них, стратегии 
и тактике рассказывал, используя цифры 
и факты из документальных источников, 
военной литературы учитель истории Ро-
веньской средней школы с УИОП В. Н. 
Колесников.
К сожалению, на конференции не при-

сутствовали, и не в том вина организато-
ров мероприятия, участники и очевидцы 
тех событий, их место заняли дети, хра-
нители отцовской памяти, люди тоже уже 
немолодые. Ветераны педагогического 
труда Н. К. Зубкова и Л. А. Крикунова со-
вершили литературный экскурс по многим 
замечательным книгам, авторами которых 
были фронтовики, видевшие войну и вы-
стоявшие в ней. Но начинали они свои 
выступления с того, что знают о войне из 
«первоисточников» - из уст своих роди-
телей, то, что в памяти осталось, и душу 
тревожит.
Не могла не вспомнить в этот день На-

дежда Кузьминична своего отца Кузьму 

Платоновича, участника 
жарких боёв под Москвой, 
который спасая командира, 

был тяжело ранен, вернулся с фронта ин-
валидом.

- Медаль «За оборону Москвы», которой 
был награждён, он ценил больше всех 
наград, - вспоминает она.
В «шестнадцать мальчишеских лет» ухо-

дил на фронт отец Людмилы Алексеевны 
Алексей Назарович Колтаков. Ему она по-
святила стихи собственного сочинения, про-
читав их здесь, на этой встрече.
От представителей молодого поколения 

выступила на конференции учащаяся 9 клас-
са Ровеньской средней школы с УИОП Гали-
на Шарова. Она продолжила раскрытие темы 
по книге писателя-фронтовика Константина 
Воробьёва «Убиты под Москвой».
В завершение работы конференции на-

чальник управления культуры и сельского 
туризма администрации района Н. Н. Оль-
хов вручил дипломы активным участницам 
проведённых накануне дней патриотиче-
ской литературы «Три ратных поля» Ануш 
МАГОЯН и Осане МАГОЯН (на снимке), 
исполнившим перед участниками конфе-
ренции песню «Зажгите свечи».

В. БРАЖНИКОВ.
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Главный финансовый 
документ региона был 

рассмотрен на 31 заседа-
нии областной Думы.
 Как отметил, представляя 

проект закона, первый заме-
ститель начальника област-
ного департамента финансов 
и бюджетной политики Ста-
нислав Лисютин, документ 
активно обсуждался на засе-
даниях думских комитетов. 
Доходы бюджета в 2014 

году планируют-
ся в размере 48,2 
млрд. рублей, из 
них 42,5 млрд. – 
собственные до-
ходы. С каждым 
последующим 
годом поступле-
ния в бюджет будут расти и 
составят в 2015 году 49,4 
млрд. рублей, а в 2016 году 
52,5 млрд. рублей.
Основным источником до-

ходов по-прежнему остаётся 
налог на прибыль – доля по-
ступлений за счёт него со-
ставляет 29,5 % от общих 
доходов (12,5 млрд. рублей), 
порядка 29 % (12,3 млрд. ру-
блей) занимает в структуре 
поступлений и налог на до-
ходы физических лиц, 17,2 
% (7,3 млрд.) бюджета фор-
мируется за счёт налога на 
имущество, 12,2 % (5 млрд.) 
– за счёт акцизов, на прочие 
налоговые и неналоговые 
платежи приходится 12 %.
Расходы бюджета области 

в 2014 году планируются в 
размере 54 млрд. рублей. В 
2015 году они составят 54,6 
млрд., в 2016 – порядка 57 
млрд. рублей.
Главной особенностью ны-

нешнего бюджета является 
программный принцип его 
формирования. Всего финан-
сирование будет вестись по 
15 программам, доля направ-
ленных на это средств со-
ставит свыше 85 % расходов 
региональной казны.

Как  отметил  Станис -
лав  Лисютин ,  несмотря 
на непростую финансово-
экономическую ситуацию в 
целом в стране и области, 
бюджет сохраняет свою со-
циальную направленность, 
корректировки, в основном, 
коснутся программ капиталь-
ных вложений.

«Так, общий объём ас-
сигнований на исполнение 
публично -нормативных 

обязательств на 2014 год 
составит 6,9 млрд. рублей 
или с ростом 4 %, социаль-
ные пособия и выплаты на 
2014 год запланированы в 
полном объёме, исходя из 
контингента выплат. По здра-
воохранению рост расходов 
в сравнении с прошлым го-
дом составит 1 млрд. 69 
млн. рублей или 6,6 %, по 
здравоохранению 991 млн. 
или с ростом 5 %», - сказал 
Станислав Лисютин.
В целом по программе 

«Развитие образования Бел-
городской области на 2014-
2020 годы» выделяется 11,9 
млрд. рублей, на программу 
«Развитие здравоохранения 
Белгородской области на 
2014 – 2020 годы» заложено 
9,3 млрд. рублей, на реали-
зацию программы «Соци-
альная поддержка граждан 
в Белгородской области на 
2012-2020 годы» планируется 
направить свыше 8 млрд. ру-
блей. Свыше 5 млрд. рублей 
будет выделено в 2014 года 
на финансирование програм-
мы «Совершенствование и 
развитие транспортной до-
рожной сети Белгородской 
области на 2014-2020 годы». 

4,2 млрд. поступит из регио-
нальной казны на развитие 
сельского хозяйства и рыбо-
ловства. 1,9 млрд. рублей 
выделяется из бюджета на 
программу «Обеспечение 
доступным жильём и комму-
нальными услугами жителей 
Белгородской области на 
2014-2020 годы».
Непрограммная часть об-

ластной казны составит 7,9 
млрд. рублей. Эти средства 

пойдут на выравнива-
ние бюджетной обе-
спеченности муници-
пальных районов, об-
служивание госдолга, 
на содержание госуч-
реждений и т. д.
Дефицит бюджета 

области в 2014 году составит 
порядка 5,8 млрд. рублей и к 
каждому последующему году 
постепенно будет снижаться. 
«Если мы в историю вопроса 
войдём, то каждый год бюд-
жет сложный, напряжённый. 
Это естественно, никогда де-
нег не бывает больше, чем 
потребностей. Но, тем не 
менее, достаточно профес-
сионально проект сделан, 
– отметил председатель ко-
митета областной Думы по 
бюджету, финансам и налого-
вой политике Николай Незна-
мов, в целом характеризуя 
бюджет-2014. 

«Мы вынуждены согла-
ситься с сокращением от-
дельных статей капитальных 
вложений для того, чтобы 
ни в коем случае не только 
не допустить, но и увели-
чить отдельные расходные 
публичные обязательства. 
Поэтому бюджет остаётся 
социальным, и в то же время 
он продолжает быть бюдже-
том развития, хотя и меньше 
денег мы направляем по про-
граммам капитальных вложе-
ний», - подчеркнул депутат.

Пресс-центр 
Белгородской Думы.

Скоро Новый 
год. По устано-
вившейся  тра-
диции  принято 
встречать его с 
лесной красави-
цей – ёлочкой, и 
большинство ро-

венчан хотело бы видеть её у себя в 
доме. Это желание помогут испол-
нить работники государственной 
лесной охраны и ГУП «Валуйский 
лесхоз». Потребность населения 
нашего района в новогодних ёлках 
и соснах будет полностью удовлет-
ворена, в специально отведённых 
местах проводится вырубка этих 
видов деревьев с последующей 
распродажей населению. Так что 
каждый желающий сможет их спо-
койно приобрести, при этом цены 
на лесных красавиц останутся та-
кие, как и в прошлом году. 

К сожалению, встречаются у 
нас и недобросовестные люди, 
занимающиеся самовольной вы-
рубкой деревьев. Так, за прошлый 
год задержаны и привлечены к ад-
министративной ответственности 
четверо граждан района, штраф 
за правонарушение составил пять 
тысяч рублей каждому. Не останут-
ся леса без защиты и в этом году 
- сейчас Ровеньским лесничеством 
совместно с правоохранительными 
органами проводится усиленная 
охрана хвойных насаждений райо-
на от самовольных порубок. 
А лучше – не допускать нару-

шений и встретить Новый год у 
законно приобретённой ёлки и с 
хорошим настроением – чего мы 
и желаем всем ровенчанам.

В. ГАЛКИН,
главный лесничий, директор 

ОКУ «Ровеньское лесничество».

Хорошо, когда меч-
ты сбываются. Вот я, 
например, всегда хоте-
ла побывать в одном 
из самых красивых го-
родов нашей страны 
– Санкт-Петербурге. 
И недавно эта меч-
та сбылась. Группа 
школьников нашего 
района, в составе ко-
торой была и я, ездила 
на экскурсию в Санкт-
Петербург. Учителя 
нам сказали, что эта 
поездка была органи-
зована в рамках проек-
та «Моя Россия: град 
Петров» Министерства 
культуры и Министер-
ства образования и  
науки РФ.
Не считая дороги, 

экскурсия длилась 3 
дня. В первый день 
нам показали сам город, провели 
обзорную экскурсию, мы узнали, что 
Санкт-Петербургу уже 310 лет, 260 
из которых он был столицей, что 
прежде, чем Пётр Великий начал его 
строить, план города был нарисован 
на карте. Мы узнали много инте-
ресного об исторических зданиях, о 
том, что метро в городе появилось 
в 1955 году, позже Москвы.
Следующей была поездка на Пи-

скарёвское мемориальное кладби-
ще, где нам рассказали о страш-
ных годах Великой Отечественной 
войны, блокаде Ленинграда, о том, 
как особенно тяжело пришлось в 
эту войну детям. Именно на этом 
кладбище похоронены все, кто не 
пережил блокаду. Многие из нас 
не сдерживали слёзы во время 
этого рассказа, настолько тяжело 
это было слушать, настолько это 
проникло в душу.
Во второй день мы посетили 

Государственный Русский музей 
и Государственный Эрмитаж. В 

Русском музее много картин ве-
ликих художников. Мне особенно 
запомнились «Девятый вал» И. К. 
Айвазовского, «Явление Христа на-
роду» А. А. Иванова, «Владимир и 
Рогнеда» А. П. Лосенко и многие 
другие. В Государственный Эрми-
таж входят несколько зданий, среди 
них Зимний дворец, Малый, Старый 
и Новый Эрмитажи. Мы увидели 
расписные позолоченные стены и 
потолки, много экспонатов: мебель, 
личные вещи императоров и импе-
ратриц, их костюмы, великолепные 
платья. Просто не верилось, что 
когда-то их носили Елизавета Пе-
тровна, Екатерина II, а теперь мы 
их видим перед собой.
На следующий день мы соверши-

ли экскурсию в Мариинский театр и 
Государственный музей-заповедник 
Петергоф. В Мариинском театре 
видели презентацию об истории 
театра, заходили в зрительный 
зал, смотрели пятнадцатиминутную 
сценку, где для нас пели оперные 

певцы. Они брали очень высокие 
ноты, что мы даже удивились, как 
так можно петь. Но больше всего 
мне понравился Петергоф. Конеч-
но, нам не довелось увидеть зна-
менитые фонтаны, ведь на дворе 
зима, но побывали в здании Пе-
тергофа, где видели танцевальный 
зал, комнаты императриц, тронный 
зал и сам трон Елизаветы Петров-
ны, Китайские кабинеты. Практи-
чески ни одна комната по стилю 
не повторяется.
Каждый из нас постарался взять 

с собой фотоаппарат, поэтому мы 
много фотографировались на па-
мять. Эта поездка нам очень по-
нравилась, после неё остались 
самые прекрасные впечатления. 
Большое спасибо всем, кто её ор-
ганизовал.

А. ТИТОВСКАЯ,
ученица 7 класса 

Наголенской средней школы.
На снимке: участники экскур-

сии на берегу реки Невы.

На днях в недавно откры-
том Центре семьи состоялась 
встреча специалистов район-
ного управления социальной 
защиты населения, районного 
общества инвалидов, областно-
го государственного бюджетного 
учреждения «Реабилитационный 
центр для детей и подростков с 
ограниченными возможностями», 
расположенного в селе Весё-
лая Лопань, с мамами детей-
инвалидов.
В ходе встречи специалисты 

управления социальной защиты 
и общества инвалидов провели с 
мамами беседу, где обсуждались 
насущные проблемы, с которыми 
родителям детей с ограниченными 
возможностями приходится сталки-
ваться повседневно. Мамы обме-
нялись опытом воспитания своих 
детей, получили у специалистов 
исчерпывающие ответы на инте-
ресующие их вопросы.

В беседе с мамами работники об-
ластного реабилитационного цен-
тра дали им ряд полезных рекомен-
даций по устранению трудностей 
во взаимоотношениях с детьми, 
поделились своими педагогиче-
скими находками в воспитании и 
обучении детей с ограниченными 
возможностями, познакомили с те-
матической литературой, где мож-
но почерпнуть нужную информа-
цию. Затем провели мастер-класс 
по обучению мам оригинальным 
методикам рисования с помощью 
подручных материалов (ниток, рас-
чёсок и много другого), лепки из 
солёного теста. Эти умения помогут 
им научить своих детей чему-то 
новому, увлечь их интересным 
делом.
Завершилось мероприятие 

чаепитием, за чашкой чая участ-
ники встречи обсудили ещё много 
волнующих их тем.

О. НАУМЕНКО.
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